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本报讯  近日，中共中央办公厅印发了《关于在

全党开展党纪学习教育的通知》（以下简称《通

知》）。

《通知》指出，为深入学习贯彻修订后的《中国

共产党纪律处分条例》（以下简称《条例》），经党

中央同意，自2024年4月至7月，在全党开展党纪学习

教育。《通知》明确，要坚持以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指导，聚焦解决一些党员、干部对

党规党纪不上心、不了解、不掌握等问题，组织党员

特别是党员领导干部认真学习《条例》，做到学纪、

知纪、明纪、守纪，搞清楚党的纪律规矩是什么，弄

明白能干什么、不能干什么，把遵规守纪刻印在心，

内化为言行准则，进一步强化纪律意识、加强自我约

束、提高免疫能力，增强政治定力、纪律定力、道德

定力、抵腐定力，始终做到忠诚干净担当。《通知》

强调，党纪学习教育要注重融入日常、抓在经常。要

原原本本学，坚持个人自学与集中学习相结合，紧扣

党的政治纪律、组织纪律、廉洁纪律、群众纪律、工

作纪律、生活纪律进行研讨，推动《条例》入脑入

心。要加强警示教育，深刻剖析违纪典型案例，注重

用身边事教育身边人，让党员、干部受警醒、明底

线、知敬畏。要加强解读和培训，深化《条例》理解

运用。2024年度县处级以上领导班子民主生活会和基

层党组织组织生活会，要把学习贯彻《条例》情况作

为对照检查的重要内容。《通知》要求，各级党委

（党组）要把开展党纪学习教育作为重要政治任务，

精心组织实施，加强督促落实。要做好宣传引导工

作，坚决反对形式主义，防止“低级红”、“高级

黑”。

（来源：新华社 网信福建）

中共中央办公厅印发《通知》在全党开展党纪学习教育

云霄县委县政府召开专题会议
本报讯（郭扬  吴锡坤）  4月7日，云霄县委书记蓝良木主持召开县委县政府专题会

议，详细听取云霄职校迁建项目和将军山3A景区提升项目方案设计汇报，进一步统一思

想、凝聚共识，激荡“头脑风暴”，优化设计细节，全力办好教育、就业、文旅等领域

民生实事。县长沈顺来、县人大常委会主任林达祥、县政协主席林意纯出席会议。

就加快提升云霄职校迁建项目规划设计，会议强调，云霄教育源远流长、学风鼎

盛，职业教育曾走过一段不平凡的发展历程。各级各部门要明确办校定位，依托云霄地

处漳州南部城市组团地理中心这一区位优势，按照“顺应发展、适度超前”原则，科学

谋划职校迁建工作，加快推动中职教育提质扩容，努力提升全县职业教育竞争力和吸引

力。要优化校园布局，因形就势高效利用学校周边自然资源和公共设施，力促平台共

建、空间共享、资源共融，加快产教城深度融合发展，助推全县产业社区(标准化工业

园区)建设；尤其是积极探索学校体育场馆社会化运营管理模式，充分发挥场馆设施的

社会服务功能，不断满足人民群众健身需求，让全民健身落地生根。要完善设计细节，

进一步深化教育部门、职业学校以及设计单位三方的沟通交流，从师生“吃住行学”出

发，持续提升新校区学习环境和生活条件，真正把教育实事办到师生的心坎上。要优化

学科设置，围绕三大主导产业发展需求打造优势特色专业，特别是深化与漳州能源公司

的对接协作，聚焦智能化、绿色化、现代化理念，探索增设新能源、光伏专业，努力培

养一批清洁能源技术推广和应用人才，更好地服务全县经济社会发展。

就持续优化将军山3A景区提升项目规划设计，会议强调，要找准定位。要突出开漳

圣王文化这一核心，立足完善市民公园服务功能这一主线，聚焦国有资产资源活化这一

关键，有的放矢做好将军山3A景区提升项目规划，擦亮海峡两岸交流基地金字招牌，打

响开漳圣王文化祖地城市名片，切实将静态的文化资源转化为动态的文化发展活力，提

升群众幸福指数。要明晰目标。要做好文化嵌入，开展有代入感、沉浸感、收获感的游

园活动，真正推动开漳圣王文化入脑入心；要推进景区创建，对标3A级景区及以上创建

标准，加快将军山公园标准化、规范化、精细化改造提升进度；要完善公园布局，统筹

考虑公园建设规划调整、园区空间拓展、绿化亮化改造等因素，开辟更多共享空间，满

足群众户外活动需求。要树牢理念。要树牢生态文明理念，善用“疏林草地”景观，杜

绝不顾实际新种花草、砍树造景，因地制宜打造群众休憩野餐的生态绿地公园；要树牢

传承理念，延续公园整体风貌和设计风格，厚植城市文化底蕴；要树牢通达理念，保持

视野通透性、增加观赏趣味性，做到水系相通、道路相连、灯景相融；要树牢安全理

念，通过完善人防技防手段，把牢车辆进出通道，坚决落实人车分流，保障群众及游客

安全；要树牢效益理念，学习借鉴兄弟县区先进经验，规范将军山公园管理运营，促资

源变资产、资产变资本，助推国企高质量发展。

县领导方毅强、

陈顺国、郑雯雯、方

成江、方锦洲、洪逸

峰 、 王 玉 潇 、 许 师

逊；县直有关单位主

要负责人，云陵镇、

莆美镇、云霄经济开

发区党政主要负责同

志；漳州能源公司有

关负责人以及设计编

制单位代表等分别参

加会议。
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本报讯（郭扬  吴锡坤）  4月9日，云霄县委书记蓝良木、

县长沈顺来带队调研中央环保督察反馈问题整改工作，坚持动真

碰硬抓整改、举一反三求实效，力促问题整改到位、见底清零，

推动县域生态环境质量持续向好。

蓝良木、沈顺来、林达祥、林意纯等县各套班子主要领导来

到列屿镇青径村，开展沿海防护林修复植树活动。大家挥锹铲

土、培土固根、分工协作，种下台湾相思树、黄花风铃木等树

种，以实际行动推动中央生态环保督察反馈问题整改往深处走、

往实里走。

植树间隙，县领导还实地开展巡林活动，要求，要坚决彻底

抓好中央生态环保督察反馈问题整改，以林长制统领森林资源管

护等各项工作，进一步完善沿海防护林体系建设，以更大力度推

进海洋生态文明建设；要把解决生态环境保护突出问题与推动绿

色低碳发展、改善生态环境质量、优化城乡人居环境相结合，深

入挖掘沿海地区可造林空间，做好沿海防护林新造、改造、封育

工作，努力提升森林资源净增量，打造绿色生态廊道、筑牢蓝色

生态屏障。

一手抓生态保护修复，一手抓问题整改攻坚。蓝良木、沈顺

来一行还察看了嘉铭矿业、后江权平水产养殖场等点位，现场督

导中央生态环境保护督察反馈问题及信访件整改情况，实打实解

决难题、下功夫补齐短板。县领导要求，要推进绿色矿山建设，

深化矿区复垦复绿、土壤改善、水源修复和设备技改，确保涉矿

信访投诉问题整改清仓见底，加快矿业转型升级和绿色发展；要

规范海上养殖秩序，推进提水式海水养殖池塘尾水治理，统筹做

好海水养殖环评落实、养殖污染溯源整治、海上养殖设施升级改

造等工作，确保问题整改到位。

调研中，县领导强调，要深学细悟笃行习近平生态文明思

想，认真落实中央生态环境保护督察组要求和省市工作部署，把

问题整改作为重大政治任务、重大民生工程、重大发展问题，严

格落实“党政同责、一岗双责”和“三管三必须”要求，高标准

严要求推进矿山生态环境治理、提水式海水养殖池塘尾水治理以

及沿海防护林修复等工作，做到立行立改、从严整改、坚决整

改、彻底整改，真正让生态保护红线成为不可触碰的“高压

线”，厚植云霄高质量发展的绿色底色。

县领导方毅强、周志坚、肖华顺、方炬宇、蔡权城、汤志远

分别参加调研。云霄县委县政府召开专题会议现场
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本报讯  春日渐暖，云霄漳江湾

跨海大桥的桥下，是连片的养殖

池。平静的水面下，成千上万的花

蛤正吸收着来自水中的养分。

蛤类，是贝类海鲜中的一个分

支，因其口感鲜甜，被誉为“天下

第一鲜”。据记载，早在1964年，

漳州就开始花蛤养殖试验，经过

50多年的发展更新，小小的一片蛤

成了沿海人民的“金贝”。

目 前 ， 漳 州 拥 有 蛤 类 种 苗 场

200余家、省级蛤类良种场3家，是

全国最大的蛤类苗种生产及中转基

地，产业规模在全国地级市中居首

位。去年底，漳州获评“中国蛤类

种苗之都”，为蛤类产业发展筑就

新台阶。

工厂育苗  破除养殖之困

在云霄县盈利丰水产公司的工

厂里，一口口养殖池整齐划一地排

列着，增氧机不停运转，为池里的

文蛤幼苗输送氧气。

“这批次的蛤苗在半个月前投

放，目前生长情况良好。”公司技

术人员陈志浩告诉记者，这批蛤苗

将被运送往东南亚，投放到养殖池

中养殖，并进行售卖。

从滩涂采捕野生苗到工厂集约

化育苗，蛤类养殖从产业蜕变中焕

发勃勃生机。

地处亚热带海洋性气候区的漳州云霄县，气候宜

人，水质良好。自然而然地，蛤产业在云霄发展起来

了。

“早先，这里遍地都是野生蛤，价格也很低

廉。”云霄水技站站长方镇熔告诉记者，随着红树林

保护区的设立以及工业开发建设的需求，可捕捞的海

域面积不断减少，再加上粗放式的捕捞方式，野生蛤

慢慢减少了，这种“简单粗暴”的方式难以为继。

捕捞不是长久之计，早在20世纪60年代，云霄渔

民就开始将野生蛤苗保存下来，在自家池塘探索育苗

养殖。问题也随之而来：传统的养殖方式大多用养虾

的土塘替代，养出来的花蛤不是个头不够大，就是肉

质不够肥厚，很难售卖。

要想走出产业困境，就要突破技术难关。

在盈利丰的育苗厂里，繁种育苗池、饵料培养

池、蓄水池、尾水处理池分布排列，形成了一条严密

的生产线，通过设备调控，每个育苗池的投料、制氧

等环节都精密可控，最大限度减少外界因素的影响。

“用工厂育苗，相比传统方式，既节约了土地，

又对蛤苗的病虫害防治有更好的把控力。”陈志浩

说，经过试错，他们探索出了工厂化育苗之路。如

今，厂区可培育缢蛏、泥蚶、文蛤等优质蛤类苗种，

并出口到泰国、越南等国家，年产值可达5000万元。

如今，从空中俯瞰，沿海大通道、环东山湾、诏

安湾沿海一线区域，分布着大大小小的养殖池，

106家育苗场经营着约110万平方米的水体，规模可

观。

细分链条  分担产业风险

天色刚亮，养殖户郑文平就来到他的养殖池边查

看新一批幼苗的生长情况。

“花蛤苗从孵化后，经过两个月的时间，长到

1斤几十万粒的规格，就可以出售。”郑文平向记者

介绍着蛤产业如今的分阶段培育链条，下一家再继续

培育，长到1斤几千粒，继续进行售卖，直到成品出

售，其中拆分了三四个阶段，每个阶段都由不同的养

殖场负责。

为什么单单一个育苗的阶段，就要拆分成这么多

环节？

漳州市水产技术推广站高级工程师陈艳翠给记者

解答了疑惑：相比其他水产品，蛤类从孵化到成品，

要经过一年半到两年的时间，在不同的生长阶段对于

投饵、病害防治等技术都有不同的要求，而越长的生

长周期对养殖户来说就代表着更高的风险。

为了最大限度降低养殖风险，养殖户探索出了从

幼苗、中培、大规格到海区养殖再到市场的拆分方

式，将生长周期细化，通过分工合作的形式，将蛤产

品“托举”到市场中。

经过20年的发展，郑文平带动了周边上百个村民

投入花蛤产业，他将自己的技术分享出去，让更多人

来参与，把产业做大。现在，他在省内多个沿海地区

都有养殖场地，一年四季都能孵化育苗。

“通过形成产业园区，能够提升蛤类产业链条的

集聚性，让各个环节的衔接更紧密，助推产业升

级。”云霄县海洋与渔业局副局长汤江城说，目前，

云霄县陈岱镇已有86家蛤类育苗养殖场，形成了初步

的集聚效应。

集“智”赋能  引领种业未来

“通过和高校、科研院所合作，探索蛤产业发展

的未来。”在位于诏安县的育苗厂区中，公司负责人

沈琴宝向集美大学海洋学院的教授团队介绍着目前培

育的苗种的生长情况。

这家坐落于诏安县的宝智水产科技有限公司，是

漳州蛤类育苗养殖企业的“领头羊”。公司涵盖孵

化、育苗、标粗、养殖与成品销售的全产业环节，入

选“国家水产种业振兴补短板企业”，并获得“福建

省省级水产良种场”等资格认定。企业建有标准化育

苗池400余口，育苗水体面积2.5万平方米，并配有

500亩标准养殖示范围塘和2万余亩养殖示范滩涂，目

前年产1万亿粒稚贝、5000吨中苗和3万吨成贝，年产

值超过1亿元。

“虽然目前福建的蛤类种苗繁育技术在全国处于

领先的地位，但我们还不能停下脚步。”如今，沈琴

宝将更多的精力放在种苗的培育和技术创新上，他告

诉记者，种苗的质量是蛤产业的根基，通过科研手

段，希望能够培育出更多“优势种”，破解产业瓶

颈。

为此，公司加大投入，长期与中科院海洋研究

所、福建省水产研究所、中国海洋大学等机构与高校

合作，开展多项针对蛤类种苗繁育技术提升的科研项

目。

“通过龙头企业带动，注入科技力量，为产业未

来领航。”陈艳翠说，为推动产业升级，漳州市海洋

与渔业局积极推动高校、科研院所与企业合作，突破

了花蛤及美洲帘蛤工厂化苗种繁育、巴非蛤亲贝催熟

与人工育苗等技术，培育了“漳浦花蛤”“东厦文

蛤”“深土三角文蛤”“列屿巴非蛤”等多个品牌。

“下一步，我们将继续开展渔业保种育种及养殖

示范，夯实种业创新基础，逐步实现种源可控，解决

种源‘卡脖子’问题。”漳州市水产技术推广站站长

尤颖哲说，将通过打造闽南渔业种质资源库，创建国

家级菲律宾蛤仔种质资源场，聚焦“优势种”，发展

“关键种”，壮大“本地种”，做大产业规模，为

“海上漳州”建设注入新动能。

（来源：福建日报）

“食”在过瘾，这些“云霄味”，我馋了
本报讯  春生夏长，秋收冬藏,世间万物，唯有爱

与美食不可辜负,永远不能被夺走的东西只有三样,学

到的知识，心中的梦想以及吃到肚子里的食物,我们

要做一个知识渊博、胸怀大志的吃货！

特色云霄味之“水面”

众口皆碑的传统美食——云霄水面，一碗面加上

手工制作的扁食或云霄肉丸，堪称绝佳拍档！

云霄水面看起来虽简单，制作起来却十分讲究，

需要选用上好的高筋面粉和面，把面粉搅出筋来才做

面条；其次是要汤鲜，必须是大骨熬汤，配上扁食、

云霄肉圆，几片青菜以及必不可少的灵魂调味料——

葱油，一碗鲜香可口的水面扑鼻而来，令人回味无穷!

云霄水面对于出门在外的游子是一种家乡情结，

见到云霄水面店便会进去吃上一碗。放假回家，也是

直奔水面店，吃上一碗那久违的水面，美美得饱餐一

顿，路途的疲劳一扫而空，别提有多满足了！有人还

会特意开一两个小时的车回云霄，就为了吃上一碗地

道的云霄水面。

特色云霄味之“烟肠”

逢年过节、婚寿喜庆，

家 家 户 户 都 会 准

备 一 道 “ 烟 肠

"来招待亲朋

好 友 。 如

今 ， “ 烟

肠”不再只

是节日里才

有的佳肴，

它 已 成 为 一

道 特 色 家 常

菜。

制作“烟肠”需要将五

花肉切成大小适中的肉丁，伴入鱼露、蒜泥、番薯

粉、料酒、白糖等，搅拌均匀后，灌入洗干净的猪小

肠内，猪小肠的两头用绳子扎紧，放入锅里文火煮

熟。

云霄也有些做法是把“烟肠”熏干，再拿到太阳

下晒干，这样可以保存较长的时间，所以烟肠就有了

有不同的口味。

特色云霄味之“肉管”

云霄“肉管”精选肥瘦相间的猪肉加入白萝卜

丝、鱼露、沙茶酱、番薯粉等搅拌均匀，再用豆腐皮

包裹成条状，放入油锅里炸，需掌握好油锅的温度，

才能炸出金黄色的“肉管”。

刚出锅的“肉管”色泽金黄，香气扑鼻，趁热咬

上一口，外酥里嫩，美味极了！

特色云霄味之“烧窑鸡”

鸡有很多种吃法和口味，但在云霄，最让人记忆

深刻的还是“将军山烧窑鸡”，许多游客慕名而来。

正宗的烧窑鸡，选用活的本地鸡，加入秘制调料

腌制入味，再放进土窑烤制半小时后出窑。烧制出来

的鸡肉，色泽金黄，肉嫩鲜香，可谓色香味俱全，令

人赞不绝口！

（来源：漳广美时美刻）
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